

**Motion du 8 mars 2022 de Mmes et MM. Rémy Burri, Florence Kraft-Babel, Kevin Schmid, Michèle Rouillet, Maxime Provini, Daniel Sormanni, Alain de Kalbermatten, Jean-Luc von Arx, Christo Ivanov, Eric Bertinat, Laurence Corpataux et Valentin Dujoux: «Forains genevois, la coupe est «plaine»!»**

(Renvoyée à la commission de la sécurité, du domaine public, de l'information et de la communication par le Conseil municipal lors de la séance du 8 mars 2022)

*Exposé des motifs*

Terminée le 6 décembre 2018 avec la plantation du dernier arbre, et après quelque 40 millions d'investissements, la plaine de Plainpalais devait redevenir un espace public de qualité et offrir des conditions d'accueil et de travail optimales pour tous les utilisateurs professionnels. Avec ses 80 000 m<sup>2</sup> elle peut enfin remplir son rôle et accueillir tout au long de l'année les marchés, cirques, fêtes foraines, manifestations culturelles et sportives qui se succèdent.

*PROJET DE MOTION*

Considérant:

- que la plaine de Plainpalais est un espace public qui doit répondre à la diversité des attentes de la population genevoise;
- que beaucoup de visiteurs apprécient les rendez-vous saisonniers avec le Luna-Park, notamment le rendez-vous à l'occasion des fêtes de fin d'année;
- que le projet de fan zone «Mondial 2022» se déroulera du 21 novembre au 18 décembre 2022 et pourrait monopoliser le losange central;
- que les forains, représentant près d'une cinquantaine de familles, ont déjà beaucoup souffert des restrictions liées à la pandémie de Covid-19;
- que les forains ont traditionnellement rendez-vous en décembre avec les Genevois sur la plaine de Plainpalais depuis près d'une centaine d'années;
- que la ville de Genève, dans sa tradition de terre d'accueil, entretient une relation étroite avec les forains qui ont été accueillis à Genève pour préserver leurs traditions nomades;
- qu'une fan zone «Mondial 2022» hivernale ne justifie pas une «privatisation» complète de la plaine de Plainpalais,

le Conseil municipal invite le Conseil administratif:

- à prendre langue avec les forains et/ou leurs représentants pour trouver une solution d'accueil optimale en vue des événements attendus en décembre 2022 à Plainpalais, à savoir le Luna-Park et la fan zone «Mondial 2022»;

- à proposer un contrat pérenne aux forains qui animent la plaine de Plainpalais depuis près d'un siècle dans les périodes de Pâques, d'été et de fin d'année;
- à veiller à ne pas reléguer les forains dans des endroits éloignés des zones d'affluence du territoire de la ville de Genève, notamment en les excluant des quais de la rade.